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中国股市为什么只以融资为目的

20世界90年代，中国之所以同意办理股市，原因很简单，就是我们国营企业资金
短缺，要帮助企业融资。

这是最直接、最具体的目的，也成为人们判断股市贡献大小、监管做的好不好的标
准，从而误导了许多人，也误导了一些政策，包括给证监会错误定位，让监管部门
只是关注IPO、股票增发的问题。

道理很简单，如果股市的唯一标准或者说最主要的功能是帮助企业融资，那么，证
监会的业绩自然就以股市融资量衡量了。

为什么要设立股市

设立股市的主要目的是为了提供一个股票交易的场所，让投资者可以在这里买卖股
票，从而实现资本的流动和价值的变现。

股市的出现可以追溯到17世纪荷兰阿姆斯特丹的“东印度公司”，当时这家公司
为了筹集资金，向公众发行了股票，并在阿姆斯特丹设立了股票交易所。

此后，股票交易所逐渐发展成为一个重要的金融市场，吸引了越来越多的投资者和
资本。

股市是怎么产生的

股市的产生源于企业为了筹集资金而发行股票，投资者通过购买这些股票成为公司
的股东，获得公司分红和资本利得。这些股票在证券交易所交易，形成了股市。股
市起初只是一小部分人的交易活动，但随着市场规模的不断扩大，股市越来越成为
全球经济的重要组成部分。股市的波动反映了全球经济和政治情势，对投资者和企
业产生持续影响。

为什么要成立北京证券交易所

北京证券交易所成立的消息铺天盖地，除了各类新闻官宣之外，大家是否有做过深
层次的思考，国家在下一盘怎样的大棋？先说一个跟普通人有关系的观点。北交所
的成立会促进一条全新的成才致富之路。

十四五规划中，北京的目标是成为中国的政治中心、文化中心、国际交往中心和科
技创新中心。其中并没有金融中心这个目标。那为什么还要成立北京证券交易所？
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答案很直接，为了促进科技创新，这里要讲到一个颠覆你认知的事实。中国科技创
新的主力军其实是中小企业。过去5年，65%的发明专利和80%以上的新产品开发
都是由中小企业完成的。这种情况在其他发达国家也是一样的，所以服务扶持好创
新型中小企业，这件事情特别重要，但中小企业面临的困难也是非常清晰的。

缺钱，缺人缺技术，也因此缺乏发展动力，其中一些突出重围的凤毛麟角又会被巨
头们盯上，结局无外乎于被打压或是被吞并。所以国家几乎每年都要发文鼓励校企
合作，鼓励科研人才自主创业，来充实中小创新型企业的规模。这其中一个很重要
的动作就是发展高等职业教育。教育双减政策中一个很重要的布局就是把考大学的
独木桥转变成分叉道。高等职业教育会和大学教育平行并立。不管孩子走哪条路都
能够成才致富，中小企业才有人才支撑和活力。

通过教育改革给人才，通过校企合作给技术，再通过股市改革，帮助中小企业找到
钱，最后通过反垄断帮助中小企业找到出路。如果中小企业是个游戏人物，那这次
一系列改革等于通过系统设定的升级，围绕人物直接将攻、防、资源及体力四大状
态直接叠满。

04年深交所主板里单独画出一块中小板，能够稳定盈利。具体来说就是近三年净
利润为正且累计超过3000万的中小企业可以上来融资。后来国家想了想，要求应该
放的再低一些。所以创业板来了近两年净利润为正额，且累计超过1000万就可以了
。但是很多科研创新型中小企业短期不赚钱，研发投入大，但他的技术又很重要，
怎么办呢？

于是，就有了科创板和新三板，没盈利没关系，各项指标符合就可以注册，但是只
做了这一步显然还是不够的。

2019年12月28日，国家把证券法重新修订了，股市功能转变了，它既不保护投资
人，也不保护融资人。它最大的目标和作用就是驱动产业创新，也就是科技创新。

当一切道路都已铺平时北交所成立了，它的基础是就是新三板中的精选层。一个规
模更小，但是对国家发展具有重大意义的一个中小企业群体。

前几天刚公布了北交所的上市规则，北交所的上市标准平移精选层的4套准入标准
。这一制度安排更适合盈利能力相对稳定且具备一定经营杠杆的成长型企业。目前
，在精选层现有66家公司中，上述4套标准均有覆盖。其中，以第一套标准进入精
选层的公司占绝大多数。根据《上市规则》，在全国股转系统连续挂牌满12个月的
创新层挂牌公司可以申请到北交所上市。目前，不管是创新层，还是基础层，符合
上述4套标准中财务条件的挂牌公司数量比较充足。
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由此可见，北交所的未来发展，无论是上市企业数量还是规模，其潜力都是巨大的
。

所以如果你单独看，那北交所成立就是一个财经新闻而已。但如果你把它放到百年
未遇之大变局之下，把它和教育改革、金融改革、科技创新联系在一起，你就会发
现这是一个大局，一个为未来国家发展提前埋下的一颗种子。讲到这里，你应该能
理解为什么北交所会促进一条全新成才致富之路的形成了。

8090后小时候被问到梦想，好多人会说长大我想当科学家。但当这批人真的长大
了，互联网公司却成为他们的最终去处。毕竟互联网也需要发展，毕竟只有极少数
人能够做到苟利国家生死，以岂因祸福趋避之。

但是今天教育双减政策扶持，高职教育、全民创新、金融改革等等，都会在各个环
节改变利益机制，改变游戏规则。当赚钱和科研达成统一的时候，当科学家成为这
个国家最有钱的一批人的时候，我们就能说中华民族的伟大复兴马上就要实现了。

在不久的未来，经济改革，教育改革，科技创新多管齐下之后会创造出一个多极化
的人才红利窗口期，人才结构也将得以优化。技术人才和创新人才的井喷会让社会
发展更具活力，社会资源的分配也会更为完善。到那时国家发展的速度会再次进入
快车道，在西方的围追堵截中找到更多的突破口立于世界之巅。而北京证券交易所
的成立到那时回望将是棋局中极其成功和重要的神之一手

为什么叫A股

国内股市称为A股并没有其他特殊的原因，只是因为在中国股市成立之初，为了区
分股票上市地点和所面向投资者的不同，只好给予一个统称：中国A股。中国上市
公司的股票有A股、B股、H股、N股和S股等。根据股票上市地点和所面向的投资
者的不同，中国上市公司的股票分为A股、B股和H股等。
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